



**¡OLÉ ISAAC!**



ASÍ LLEGÓ

Con un sprint final espectacular, Isaac del Toro ganó la Etapa 17 del Giro de Italia, un duro recorrido de montaña de 155 kilómetros, en el mejor resultado de un mexicano en una Gran Vuelta Ciclista en 23 años. El ensenadense consolidó su liderato a cuatro días del cierre del Giro.

## Frena Corte de EU aranceles de Trump

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO  
CORRESPONSAL

NUEVA YORK.- La Corte Federal de Comercio Internacional de EU (CFCI), con sede en Nueva York, bloqueó ayer los aranceles de 25 por ciento instaurados en marzo por el Presidente Donald Trump en contra de las importaciones de México, Canadá y China, afirmando que el Mandatario se extralimitó al invocar una Ley de emergencia económica.

deres Económicos de Emergencia de 1977 (IEPPA, por sus siglas en inglés), no están relacionados con la emergencia por fentanilo.

“Por muy acertada que pueda ser esta estrategia diplomática, esta no se ajusta a la definición legal de ‘lidar’ con la emergencia (por fentanilo) mencionada”, aseguró el fallo de la Corte.

Tan pronto como fue notificado el fallo por un panel de tres jueces, el Departamento de Justicia anunció que apelará, y es probable que la sentencia de primera instancia no surta efectos mientras es revisada por instancias superiores. Es decir, las tarifas podrían seguir vigentes.

La revisión del caso le tocará a la Corte de Apelaciones del Circuito Federal, con sede en Washington, y eventualmente, a la Suprema Corte de Estados Unidos.

CON INFORMACIÓN DE VÍCTOR FUENTES

**INTER. (PÁG. 15)**

## SE VA MUSK

“Mi periodo programado como empleado Especial del Gobierno llega a su fin (...) la misión de @DOGE sólo se fortalecerá con el tiempo a medida que se convierta en una forma de vida en todo el gobierno”.

@elonmusk



## Ponen lupa a redes para otorgar visas

DANIEL SANTIAGO

MONTERREY.- Al asegurar que todos los solicitantes de visas son evaluados continuamente en sus redes sociales, el Consulado General de Estados Unidos en Monterrey indicó ayer que se trata de un procedimiento de seguridad durante la solicitud, adjudicación y la validez del documento.

“Se hace” para asegurar que el individuo siga siendo elegible para viajar a los Estados Unidos”, indicó un correo electrónico enviado por Jero-

me L. Sherman, oficial regional de Asuntos Públicos del Consulado General en Monterrey, en respuesta a una solicitud de información de REFORMA sobre la suspensión de nuevas entrevistas para visas para estudiar en EU.

La oficina diplomática tituló el cuerpo del texto como “Expansión de la evaluación y revisión de redes sociales como parte del procedimiento de seguridad”.

En él no se especifica si las entrevistas se suspenden o no mientras la Administración de Donald Trump estudia un control más estricto de los perfiles en las redes sociales de los solicitantes, como se anunció el martes.

## Cancelan viaducto EN ZACATECAS

Tras diversos amparos contra un segundo piso en la capital de Zacatecas, el Gobierno estatal frenó la obra que ponía en riesgo la declaratoria de la urbe como Patrimonio Mundial. **CULTURA (PÁG. 17)**

## Destapa Santana Woodstock latino

El guitarrista mexicano, que estrena colaboración con Grupo Frontera, impulsa un festival itinerante con amigos como Maná, Juanes y Gloria Estefan. **GENTE**



JUEVES 29 / MAYO / 2025 CIUDAD DE MEXICO

48 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,466 \$ 30.00

# REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Entregan 8 mil pesos al mes a cada ‘movilizador’

## Paga Gobierno de Clara acarreos y acordeones

Arman operativo Bienestar de CDMX, legisladores de Morena y líderes partidistas

EDUARDO CEDILLO

A través de la Secretaría de Bienestar e Igualdad Social (Sebien), el Gobierno de la Ciudad de México, encabezado por la morenista Clara Brugada, lleva tres meses financiando una operación para acarrear personas y votar el domingo por candidatos predefinidos en un acordeón.

Los movilizadores fueron reclutados desde febrero, de acuerdo con el relato de uno de los participantes.

El 1 de marzo les dijeron que el trabajo sería por tres meses, con un pago de 8 mil pesos al mes y jornadas de 12 horas diarias.

Y para intentar ocultar la operación, se les pidió el nombre de otra persona –a quien se le denominó “beneficiario espejo”– para evitar relación directa. A este nombre se emitían los cheques.

REFORMA tuvo acceso a uno de Banca Afirme, expedido por Sebien y firmado por Norma Saldaña, por parte de la Secretaría de Finanzas.

Los promotores fueron nombrados Responsables de Sección (RSS). Su primera encomienda era promover la elección judicial con personas que se afiliaban a Morena. Conforme pasaron las semanas, el convencimiento y el reclutamiento se amplió a ciudadanos en general.

Por lo menos en Tlalpan, el grupo se identificó como Brigada 1 de Junio, bajo la coordinación del diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar y de Margarito Javier Rosas, ex funcionario durante el Gobierno de Claudia Sheinbaum en dicha demarcación. Este último es quien reparte los cheques.

Las capacitaciones se dieron en espacios como el



Desde febrero, Morena reclutó a los promotores de la elección judicial y en oficinas relacionadas con políticos del partido fueron aleeccionados. La Secretaría de Bienestar e Igualdad Social de la CDMX emitió los cheques para realizar el pago por su labor para reclutar y acarrear votantes.

módulo legislativo de Luis Chávez, diputado de Morena, y en Cuitatan 23 Bis, donde estaba el módulo legislativo de Héctor Díaz-Polanco, actual dirigente de Morena en la CDMX.

En días recientes, Rosas reclamó a los RSS los bajos números y les pidió mejorar resultados.

“Si seguimos a este ritmo no vamos a alcanzar y la derecha se va a fortalecer (...). Es difícil movilizar al pueblo, es difícil que la gente se comprometa, pero no nos vamos a rendir y no nos vamos a doblegar”, argumentó en la reunión, según una grabación.

El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar negó organizar acarreo alguno, pero dijo que sí están volanteando para promover la elección en la CDMX y en el País, a través de su plataforma de organizaciones, formada en febrero.

“La fecha de la elección, el contenido de los puestos que se van a elegir y el sistema de votación, los colores de las boletas, el género, el número y todo lo que tiene que ver con la jornada, pero no estamos desarrollando ningún acarreo para llevar votantes a las casillas”, aseguró.

**CIUDAD**

## GUADALUPE TADDEI

Frente a una elección judicial cuestionada en forma y fondo, Guadalupe Taddei, presidenta del INE, expone su visión sobre los próximos comicios. **PÁGINA 12**



## ALERTA

La consultora Integralia identificó situaciones de riesgo para la elección judicial.

Desinterés en las campañas y desconocimiento de aspirantes.

Candidatos excesivos para cada votante. En CDMX deben elegir a 51 de entre 293 candidatos.

Será una elección dominada por acarreos y voto inducido.

Alta complejidad y tardanza en el conteo.

Compra de voto.

Sin cancelación de boletas no utilizadas.

Conteo de votos sin ojo ciudadano.

## EN 19 ESTADOS

también se eligen Jueces locales y será más caótica la elección.



La Avenida Reforma fue bloqueada en todos los cruces desde el centro hasta Chapultepec.

## Fracasa negociación con CNTE

NADIA ROSALES

Tras retomar el diálogo con autoridades federales, los líderes magisteriales de la CNTE no llegaron a ningún acuerdo.

Los dirigentes acusaron que el Gobierno federal sigue sin resolver sus demandas, pues no plantea la derogación de la reforma a la Ley del ISSSTE.

De acuerdo con la CNTE, las autoridades federales les

ofrecieron congelar y disminuir progresivamente la edad de jubilación, la desaparición del Sistema para la Carrera Magisterial y la creación de comisiones para revisar problemáticas del magisterio.

No obstante, líderes de la CNTE consideraron que es la misma respuesta que han obtenido en otras ocasiones. Dijeron que llevarán el planteamiento a consulta con sus “bases”, quienes tomarán la decisión sobre el rumbo que

deben seguir.

Los maestros iniciaron la reunión en Gobernación ayer a las 11 de la mañana, y al mismo tiempo activaron nuevos bloqueos en todos los cruces de Paseo de la Reforma.

Durante más de ocho horas bloquearon todas las avenidas y cruces de Reforma, impidieron el paso del Metrobús y además, cerraron Circuito Interior en ambos sentidos.

## Baja Banxico expectativas

CHARLENE DOMÍNGUEZ

El Banco de México (Banxico) recortó su pronóstico de crecimiento económico para el País para este año de 0.6 a 0.1 por ciento.

En la presentación del Informe Trimestral enero-marzo 2025 del instituto central, Victoria Rodríguez Cevallos, Gobernadora de Banxico, consideró que la revisión refleja la debilidad que ha mostrado la economía por varios trimestres y que se alargó al primero de 2025, así como por el impacto por las medidas arancelarias de Estados Unidos.

“Estamos anticipando que la imposición generalizada de aranceles por parte de Estados Unidos debilita la economía de ese país y que esto a su vez impacta una menor demanda por nuestras exportaciones”, indicó.

**NEGOCIOS**



610972000016